

Mit diesen Kleinigkeiten würde ich ein verehrtes Publikum zu unterhalten nicht gewagt haben, wenn nicht Herrn Gössel, eine ganze Conversation zu beschreiben, gefallen hätte.

Der Unterschied von dieser, gegen das bei mir Vorgefallene, ist leicht zu finden. Herr Gössel kann hintergangen worden seyn; unbillig ist es aber doch immer, einen von meinen Arbeitern, ohne Attestat angenommen zu haben, was selbst wider bisherige bürgerliche und jede Fabrikverfassung ist und wodurch er andern gleiche Rechte gegen sich giebt.

Daß Herr Nigrini, dem, von Herrn Gössel dem Publico bekannt gemachten Herrn Mechanikus keine Geheimnisse verrathen kann, gebe ich gerne zu; wogegen mir aber auch derselbe gestehen muß: daß Beleidigen noch kunstloser sey und daß er sich in seiner Erklärung sein Urtheil selbst gefaßt hat! — Nun kein Wort weiter über diesen Gegenstand außer Gerichtsstätte! —

Neusa den 9. Decbr. 1808.

Johann Christian Merg.